

le Cynique, étalant au grand jour ce qu'il aurait dû par pudeur, cacher le plus¹;

Et cet autre qui, voyant ses champs incultes et abandonnés, en fut heureux, persuadé que, possesseur de richesses d'un autre genre, il n'exciterait plus l'envie².

Il y avait également Dicéarque³ et, bien différents dans leurs œuvres, Quintilien, Sénèque et Plutarque⁴.

J'aperçus également quelques-uns de ceux qui, comme les vents contraires sur la mer, ont troublé les esprits par leurs doctrines erronées. Fameux non par leur science mais par leurs subtilités,

Ils se heurtaient comme des lions, s'enlajaient comme des dragons à la queue enrou-

¹ Diogène de Sinope, chef de l'école cynique, prétendait vivre selon la nature, et exagéra son principe en voulant l'appliquer. Mort à quatre-vingt-dix ans, en 323 avant Jésus-Christ.

² Anaxagore de Clazomène (500 ans av. J.-C.), philosophe de l'école ionienne, renonça à une grande fortune pour se consacrer à la philosophie; il enseignait l'existence d'un esprit, principe de toute vie, de tout sentiment.

³ Dicéarque, historien, géographe, philosophe grec, disciple d'Aristote.

⁴ Quintilien, né vers 42 de Jésus-Christ, précepteur de Domitien, fut un rhéteur; Sénèque, né vers l'an 2, précepteur de Néron, un philosophe, et Plutarque (50 av. J.-C.) précepteur de Nerva, un historien.